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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Faltará recurso para el sector turístico en el 2023, reconoce Samantha Flores 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/faltar%C3%A1-recurso-para-el-sector-
tur%C3%ADstico-en-el-2023-reconoce-samantha-flores 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pide-garc%C3%ADa-conejo-a-diputados-locales-
vigilar-el-presupuesto-para-turismo-en-michoac%C3%A1n 
https://indiciomich.com/impulsaran-presupuesto-para-el-turismo/ 
https://postdata.news/pueblos-magicos-en-total-abandono-piden-etiquetar-mas-recursos-
al-turismo-en-michoacan/ 
Para la diputada local del PRI, Samantha Flores Adame, el incremento a la Secretaría de 
Turismo (Sectur), prevista en el proyecto de presupuesto, no será suficiente para el 2023, 
ante las necesidades en esta materia de todos los municipios y en especial de los pueblos 
mágicos. La legisladora recordó que de aumento son 42 millones de pesos destinados a la 
dependencia, sin embargo, mencionó que hará falta dinero para señalética, promoción e 
infraestructura. Otro punto que destacó, es la urgencia de capacitar a las policías turísticas 
o a los elementos municipales en materia de turismo, acciones que dijo, se requerirá 
recurso: "Nosotros como pueblos mágicos tenemos en cada temporada alta, la atención de 
la policía, pero no tiene la capacitación para atender a nuestros turistas, no tienen el 
conocimiento de donde están nuestros pueblos mágicos y necesitamos que esa 
capacitación también esté" 
 
Denuncias, acusaciones e inestabilidad reflejan la crisis de los Derechos Humanos 
en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncias-acusaciones-e-inestabilidad-reflejan-
la-crisis-de-los-derechos-humanos-en-michoacan-9276672.html 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) está sumida en una crisis profunda 
que se refleja en inestabilidad interna, acusaciones contra su titular, observaciones por 
parte del Congreso del Estado y opiniones negativas entre las organizaciones de la 
sociedad civil. En el marco del Día Mundial de los Derechos Humanos que se conmemora 
cada 10 de enero, los trabajadores de la propia comisión a nivel estatal han venido 
ventilando violaciones a sus derechos y han acusado directamente al titular, Marco Antonio 
Tinoco Álvarez, de realizar actos de hostigamiento, acoso laboral, malos tratos, falta de 
pago oportuno y reducción salarial de hasta un 65 por ciento. 
 
Sin armonizar, Ley en materia de consulta popular y revocación de mandato  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-armonizar-ley-en-materia-de-consulta-popular-
y-revocacion-de-mandato/ 
A pesar de que el Congreso del Estado votó a favor de la reforma constitucional en materia 
de consulta popular y revocación de mandato, se desentendió del mandato de armonizar la 
constitución local. El 20 de diciembre de 2019 las reformas a la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos fueron publicadas en Diario Oficial, por lo que al día siguiente 
entraron en vigor, así como el plazo de 18 meses para que los congresos estatales hicieran 
la armonización correspondiente. El plazo para que se aterrizaran las reformas en la 
Constitución Política del estado venció en junio del 2021, sin que los diputados de las 74 
Legislatura retomaran el tema y hasta ese año se presentaron dos iniciativas sobre el tema. 
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El cuatro de marzo de este 2022, el diputado de Morena Roberto Reyes Cosari presentó la 
iniciativa correspondiente para modificar la Constitución, pero a la fecha no ha sido 
dictaminada, pese a que el plazo para hacerlo es de 90 días. 
 
En abonos chiquitos Congreso cubrirá pago de laudos 
https://revolucion.news/en-abonos-chiquitos-congreso-cubrira-pago-de-laudos/ 
https://www.contramuro.com/finalmente-en-el-congreso-se-esta-dando-seguimiento-a-pago-
de-laudos/ 
El Congreso del Estado pagará en abonos chiquitos el pago de laudos que tiene pendientes 
mediante acuerdos con las partes, en donde el más oneroso supera los diez millones de 
pesos y su falta de pago originó que en a finales de noviembre le fueran embargadas dos 
cuentas. Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de Administración y Control, informó 
que para destrabar el conflicto, se acordó un primer pago por un millón de pesos con la 
particular que demandó a la Cámara, y el resto será cubierto mediante pagos el próximo 
año. “Hubo el acuerdo de que este año se empezaría pagando una primera cantidad y 
posteriormente se cubrirá el resto de manera paulatina hasta saldar el monto total». 
 
Programa Fortapaz cumple con expectativas para Michoacán: Ernesto Núñez 
https://indiciomich.com/programa-fortapaz-cumple-con-expectativas-para-michoacan-
ernesto-nunez/ 
Para Para el diputado local del Partido Verde en Michoacán (PVEM), Ernesto Núñez 
Aguilar, señaló que el Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) hasta el 
momento ha cumplido con todas las expectativas que anunció el gobernador del estado 
Alfredo Ramírez Bedolla. “En el Fortapaz hubo mucha transparencia y se les entregó con 
gran rendimiento lo que solicitó cada municipio, además insisto en que fue comprobada la 
transparencia”, dijo. Por otra parte, el también dirigente estatal del PVEM lamentó que 
algunos actores políticos busquen sacar raja política del tema, pues consideró que por 
primera vez hay un programa que ha funcionado oportunamente gracias a su 
implementación. 
 
Reprobaron 11 de 13 aspirantes a encabezar sistema anticorrupción  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reprobaron-11-de-13-aspirantes-a-encabezar-
sistema-anticorrupcion/ 
Solamente dos de los 13 aspirantes a ocupar el cargo de Secretaría Ejecutiva del Sistema 
Estatal Anticorrupción (SeSEA) obtuvieron calificación aprobatoria, por lo que incluso se 
tuvo que elegir a una de las reprobadas para completar la terna. La actual secretaria 
ejecutiva del SeSEA, Ana María Vargas Vélez, concluirá su periodo en el cargo a partir de 
febrero de 2023, por lo que el Comité de Participación Ciudadana se encuentra en proceso 
de evaluación de los aspirantes que se registraron para sustituirla en el periodo 2023-2028. 
Entrevistada este lunes, la presidenta del Comité Coordinador del Sistema Estatal 
Anticorrupción, Elizabeth Vázquez Bernal, informó que ya no se realizarán entrevistas 
debido a que solamente dos personas obtuvieron calificación aprobatoria en el examen, 
cuya calificación mínima requerida para aprobar era siete.  
 
Conflicto en Lago de Camécuaro, político y no ecológico: Edil  
https://www.quadratin.com.mx/politica/conflicto-en-lago-de-camecuaro-politico-y-
no-ecologico-edil/ 
Un conflicto político y no ecológico es el que impera en el Lago de Camécuaro, acusó 
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el presidente municipal de Tangancícuaro, David Melgoza. Señaló a la alianza de los 
partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática porque perdieron en las 
pasadas elecciones y a los que ya unió el Partido Verde Ecologista de México. 
“Proyectos productivos son los que deberían presentar, en lugar de estar haciendo 
ruido sobre un proyecto que es para la restauración y conservación del área natural, 
si es que quieren retomar el poder en las próximas elecciones”, emplazó el edil. En 
rueda de prensa que le organizó la diputada del PRD por el distrito de Zacapu, Mónica 
Valdez, el alcalde criticó a supuestos ambientalistas que desconocen el proyecto 
que, además, es uno de los programas insignia de la administración estatal, o que 
estaban de acuerdo con él, pero fueron cooptados por la oposición.  
 
Congreso no tendrá pasivos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso-no-tendra-pasivos/ 
El Congreso del Estado llegó al mes de septiembre del 2022 sin deuda pública, sin números 
rojos y sin pasivos financieros, con saldo en cuentas, según se desprende del último reporte 
de resultados del Sistema de Evaluaciones de la Armonización Contable (SEvAC), que se 
le aplicó al Poder Legislativo y que se publicó el pasado viernes en la página web de la 
institución. La gestión del morenista Fidel Calderón, correspondiente a los primeros 9 
meses del año 2022, recibió una calificación del 80.78 por ciento de cumplimiento de la 
información y armonización contable del Congreso, lo que contrasta con el 42.91 por ciento 
de cumplimiento asignado al mismo período de enero-septiembre de 2021, en el cual las 
entonces diputadas Cristina Portillo, Zenaida Salvador y Cuquita Cabrera Hermosillo 
presidieron sucesivamente la Junta de Coordinación Política, de la anterior 74 legislatura. 
 
Boletines: 
 
Sociedad demanda un ejercicio eficiente, honesto y transparente de los recursos 
públicos: Mónica Valdez 
La sociedad demanda un ejercicio eficiente, honesto y trasparente del patrimonio y los 
recursos públicos, porque ello es la fuente primaria de certeza sobre el quehacer público, 
recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de Administración y 
Control de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática recalcó que, en los últimos años, 
una de exigencias más sentidas e insistentes de la sociedad es la supervisión y el control 
sobre los recursos públicos. 
 
Necesario presupuesto a pueblos mágicos en Michoacán: Samanta Flores  
Michoacán necesita de mayor apoyo del gobierno para ofrecer un turismo de calidad, se 
requiere inversión y presupuesto, indicó Samanta Flores Adame, diputada presidenta de la 
Comisión de Turismo en el Congreso del Estado.  Acompañando esta mañana en rueda de 
prensa al Senador Antonio García Conejo, presidente de la Comisión de turismo del 
Senado, Samanta Flores comentó con datos duros la importancia de reforzar el Turismo en 
Michoacán, dijo que en la propuesta del Presupuesto de Egresos Estatal para 2023 se 
contempla tan sólo un incremento de 42 millones de pesos, por lo que destacó que es 
insuficiente para llevar a cabo acciones en todos los pueblos mágicos a favor del sector. 
 
Lleva diputada Ivonne Pantoja segundo taller de tanatología a adultos mayores en 
Zamora  
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Una sociedad sana emocionalmente y psicológicamente se refleja en su desarrollo, seguiré 
trabajando con el compromiso de acercar herramientas para que los zamoranos puedan 
mejorar su calidad de vida, enfatizó Ivonne Pantoja Abascal, diputada local por Zamora, 
durante el segundo taller "Convénceme de vivir".  Frente a adultos mayores que asistieron 
al Taller de Tanatología impartido por Ángel Oropeza, la legisladora expresó la importancia 
de dar un acompañamiento a las personas que sufrieron pérdidas de algún familiar o 
persona cercana para que puedan continuar con su vida. 
 
Fundamental, incorporar el servicio civil de carrera en el ejercicio de la tarea pública: 
Víctor Zurita 
Resulta fundamental incorporar el servicio civil de carrera, a cada una de las ramas que 
integran el ejercicio de la tarea pública, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante 
del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por 
ello el diputado celebró que en la creación del Servicio de Administración Tributaria del 
Estado (SATMICH) que ha propuesto el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al Congreso, 
se prevea en él incorporar el Servicio Fiscal de Carrera. 
 
Archivos, espacios de memoria e historia que debemos preservar: Gloria Tapia 
Los archivos son espacios de memoria e historia que debemos preservar, pues en ellos se 
da cuenta de nuestro tránsito como sociedad en la construcción de identidad, recalcó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, recalcó 
que el avance tecnológico y, las leyes que en materia de transparencia se han venido 
consolidando en los últimos años, son factores que han influido de manera positiva en la 
percepción de la sociedad y gobiernos sobre la importancia de los archivos en México. 
 
Se debe generar la ruta para la formalidad de todas las y los trabajadores en México: 
Julieta Gallardo 
En México debe instrumentarse una política pública de profundo calado, que permita 
incorporar a la formalidad de todas las y los trabajadores, de manera que puedan tener 
garantizadas las prestaciones que prevén nuestras leyes, recalcó Julieta Gallardo Mora, 
diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
legisladora apuntó que el anuncio de un incremento del 20 por ciento al salario mínimo en 
2023 resulta insuficiente para atender el problema de los ingresos de las y los trabajadores 
del país, esto tomando en cuenta que a la mayoría de éstos no se les paga por salario 
mínimo, y se encuentran en la informalidad por carecer de las prestaciones de Ley. 
 
Federación debe responder al alza de quejas por violación de derechos a migrantes: 
Víctor Manríquez 
El Gobierno Federal debe responder por el alza a las violaciones a los derechos humanos 
contra migrantes registradas durante la administración encabezada por Andrés Manuel 
López Obrador, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión 
de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El también coordinador del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, consideró graves las 
informaciones periodísticas que dan cuenta de cómo las quejas de migrantes por 
violaciones a los derechos humanos se han incrementado en un 44 por ciento durante la 
administración federal de la autodenominada Cuarta Transformación. 
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Morena no genera pobres, en Morelia se invierten 4 mmdp en programas del 
bienestar: JC Barragán 
En Morelia, el gobierno federal y estatal destinan más de 4 mil millones de pesos en 
programas sociales, los cuales llegan sin moches y de forma directa a la gente, con lo que 
se atiende el principal indicador de la pobreza que es el ingreso. Lo anterior lo dio a conocer 
el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, quien además precisó que los recursos de los 
programas que impulsan el presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, superan el presupuesto anual de la capital michoacana. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Derecho a elegir, un pendiente en Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/905205 
Hoy, las mujeres no mueren como resultado de un aborto ni son encarceladas por elegir la 
interrupción del embarazo… en los ámbitos urbanos. Esto, debido a que, a pesar de 
décadas de trabajo de organizaciones feministas que promueven el derecho a elegir y 
acompañan a quienes optan por un aborto, aún existen sectores donde el ejercicio de los 
derechos sexuales y reproductivos es complicado para las mujeres, refirió la presidenta de 
la asociación Humanas sin Violencia, Lucero Circe López Riofrío.  
 
Entre crisis financiera prepara PRD Michoacán pago de aguinaldos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/entre-crisis-financiera-prepara-prd-
michoacan-pago-de-aguinaldos/ 
La dirigencia del PRD en Michoacán informó que pese a las dificultades financieras que 
enfrenta, el partido no tendrá problemas para cubrir los pagos de aguinaldo establecidos en 
la ley, a las personas que laboran en el partido. En entrevista con Quadratín, el presidente 
del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, comentó que pese a las dificultades 
financieras que han enfrentado en los últimos meses, se dará cumplimiento a la parte 
patronal para con esta responsabilidad laboral de diciembre.  
 
Con esfuerzo, compromiso y respaldo ciudadano; el gobernador Ramírez Bedolla 
está rescatando Michoacán: Juan Pablo Celis 
https://metapolitica.news/2022/12/05/con-esfuerzo-compromiso-y-respaldo-ciudadano-el-
gobernador-ramirez-bedolla-esta-rescatando-michoacan-juan-pablo-celis/ 
“La Cuarta Transformación en Michoacán cada día se ve más fortalecida, cumpliendo 
compromisos y rescatando al Estado después del abandono que sufrió, parte de ello es la 
aprobación ciudadana con la que cuenta el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el 
mandatario nacional Andrés Manuel López Obrador”, recalcó Juan Pablo Celis Silva, 
presidente estatal de Morena. “Con un manejo responsable, eficiente de las finanzas 
públicas y sin cobrar impuestos, se está velando por los intereses populares, muestra de 
ello son el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (FAEISPUM) y el Fondo para el Fortalecimiento de la Paz (FORTAPAZ), 
programas que han logrado que los ayuntamientos tengan herramientas para generar un 
cambio verdadero”, expresó Celis Silva. 
 
#Morelia Trabajamos Para Revertir La Pobreza Causada Por MORENA: Alfonso 
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https://www.changoonga.com/2022/12/05/morelia-trabajamos-para-revertir-la-pobreza-
causada-por-morena-alfonso/ 
En Morelia se está trabajando para revertir la tendencia a la pobreza que existe en el país, 
de la cual, gran parte ha sido generada por el gobierno de MORENA, así lo señaló el alcalde 
capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. «Nosotros estamos trabajando enormemente para 
poder reactivar la economía en la ciudad  porque el gobierno de MORENA ha generado 40 
millones de pobres en nuestro país, y nosotros estamos tratando de revertir esa tendencia 
en la ciudad de Morelia», aseveró el edil, durante entrevista para medios de comunicación 
locales. 
 
Hay dos presidentes electos de MORENA en Michoacán, ambos sin validez del INE 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139400-hay-dos-
presidentes-electos-de-morena-en-michoacan-ambos-sin-validez-del-ine.html 
Ana Lilia Guillén Quiroz dijo que "allá" está un presidente electo estatal de Morena, "como 
aquí lo habemos", pero a diferencia de Juan Pablo Celis, dice que ella fue electa por voto 
legal del Consejo Estatal legalmente constituido por el partido. Lo cual no ha querido validar 
el líder nacional morenista Mario Delgado, que no ha presentado los documentos de la 
interna estatal ante el Instituto Nacional Electoral. La misma situación ocurre con su 
contraparte, ya que tampoco ha acreditado ni validado al otro comité estatal de Morena, 
según informó este día en rueda de prensa. De modo que ninguna de ambas dirigencias 
está reconocida por el INE. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Michoacán: corazón, cerebro y cuerpo del T-MEC 
https://mimorelia.com/noticias/especiales/michoac%C3%A1n-coraz%C3%B3n-cerebro-y-
cuerpo-del-t-mec 
Mucho se ha hablado de las ventajas competitivas y logísticas que posee el estado en el 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC); sin embargo, con la 
transferencia de más de 600 hectáreas de la isla de La Palma a la Administración del 
Sistema Portuario Nacional (Asipona) de Lázaro Cárdenas, ahora Michoacán también 
acelera el proceso para convertirse en un referente del nearshoring, tanto que incluso hay 
ya una docena de empresas que formalizaron, a través de cartas intención, su interés de 
instalarse en la isla, informó ubsecretario de Comercio Internacional de la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco), Rubén Medina González. “Estamos generando las 
condiciones (para la llegada de empresas transnacionales) y para ello en próximos días se 
va a anunciar también la construcción de bodegas, de instalaciones, justo para esos 
proveedores que están migrando de Asia”, adelantó el funcionario de la Sedeco 
especializado en el T-MEC. 
 
Será mujer el relevo de Yarabí Ávila en la SEE, adelanta gobernador 
https://metapolitica.news/2022/12/05/sera-mujer-el-relevo-de-yarabi-avila-en-la-see-
adelanta-gobernador/ 
La persona que ocupe la titularidad de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) será 
mujer. Lo anterior, lo reveló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, sin profundizar ni dar 
detalles sobre quién será el relevo de Yarabí Ávila González; sólo dijo de manera tajante 
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que la nueva titular será presentada el martes. Yarabí Ávila González presentó su renuncia 
el 1 de diciembre, pese a que se había referido días antes que no había tal renuncia. 
 
Michoacán ha recaudado 425 mdp más de lo que proyectó para 2022: SFA 
https://metapolitica.news/2022/12/05/michoacan-ha-recaudado-425-mdp-mas-de-lo-que-
proyecto-para-2022-sfa/ 
En 2022 se superó por 425 millones 466 mil pesos la recaudación proyectada, esto en el 
concepto de ingresos propios que tiene el estado. Esto lo dio a conocer el titular de la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, y además detalló los 
conceptos en los que se pudo ver ese comportamiento en la misma recaudación. Estas 
cifras son con corte al 30 de noviembre, por lo que todavía falta lo que pueda ingresar 
durante diciembre. 
 
Ejecutivo alista iniciativa para perseguir extorsión en Michoacán; la presentará antes 
del 20 de diciembre 
https://metapolitica.news/2022/12/05/ejecutivo-alista-iniciativa-para-perseguir-extorsion-
en-michoacan-la-presentara-antes-del-20-de-diciembre/ 
Antes del 20 de diciembre, el Ejecutivo del estado presentará ante el Congreso de 
Michoacán una iniciativa para reformar el código penal y hacer que el delito de extorsión se 
persiga de oficio. Así lo adelantó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y refirió que su 
equipo de gobierno está trabajando en el diseño y elaboración de la iniciativa de reforma. 
Para ello, explicó, se está consultando tanto a la Fiscalía General del Estado de Michoacán, 
con el Poder Judicial del Estado de Michoacán, así como con quienes tienen que ver con 
las áreas de procuración y administración de justicia en la entidad. 
 
Ramírez Bedolla, sin noticias sobre presunto desarme en Ario de Rosales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/ramirez-bedolla-sin-noticias-sobre-
presunto-desarme-en-ario-de-rosales-9285487.html 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dijo no tener confirmado que civiles 
hayan desarmado a policías municipales de Ario de Rosales, como trascendió en algunos 
medios de comunicación. En su conferencia de todos los lunes, minimizó el hecho al decir 
que a veces la prensa "recicla notas viejas para generar ruido", y se quejó de que a menudo 
"nos estigmatizan y creen que Michoacán es eso, pero no lo es", en referencia a los 
constantes casos de violencia. En algunos medios se afirmó que un grupo de hombres 
desarmó a policías municipales en Tzatzio, comunidad de Ario de Rosales, lo que había 
motivado una movilización de elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), pero 
el mandatario dijo no saberlo. 
 
Manifestación contra Hipólito Mora pudo ser por inconformidad del asesinato de dos 
personas en supuesto atentado: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/manifestacion-contra-hipolito-mora-
pudo-ser-por-inconformidad-del-asesinato-de-dos-personas-en-supuesto-atentado-
bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que la manifestación que se 
realizó en La Ruana, contra el fundador de los autodefensas, Hipólito Mora, fueron personas 
de otra tenencia del muncipio de Buenavista, a lo que expresó podría tratarse de la 
inconformidad por muerte de dos personas en supuesto ataque a Mora. Este domingo se 
realizó una manifestación contra Hipólito Mora en la demarcación de la Ruana, a lo que el 
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ex líder de los autodefensas, refirió que la movilización fue propiciada por el líder de la 
delincuencia organizada en esa región; el gobernador señaló que esta situación se pudo 
dar por la inconformidad del atentado donde dos personas supuestamente desarmadas 
habrían sido atacadas por la seguridad de Mora. 
 
Los anexos son foco rojo de inseguridad, hay más de 900 ilegales en el estado: 
Ramírez Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/los-anexos-son-foco-rojo-de-
inseguridad-hay-mas-de-900-ilegales-en-el-estado-ramirez-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2022/12/05/a-pesar-de-violencia-reciente-uruapan-esta-
mas-segura-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció este lunes que los anexos son un foco 
rojo de inseguridad en la entidad y hay casi mil sitios de este tipo en el estado que operan 
en la ilegalidad. El mandatario estatal detalló que la Comisión Estatal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios de Michoacán (Coepris) tiene solo 42 anexos registrados, pero 
hay más de 900 ilegales. 
 
En 2023, pago de refrendos y emisión de hologramas será digital: Luis Navarro 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-2023-pago-de-refrendos-y-emision-de-
hologramas-sera-digital-luis-navarro.htm 
A partir del próximo año, la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno de 
Michoacán, cobrará el 100 por ciento de los refrendos y emitirá los hologramas respectivos 
por medio de la vía digital. En conferencia de prensa, el responsable del manejo de las 
finanzas públicas de la entidad, Luis Navarro García, anunció que, dentro del proceso de 
Gobierno Digital, al iniciar 2023 la dependencia tendrá capacidad para recibir pagos y 
entregar hologramas de manera digital. 
 
Dará SEA capacitación antisobornos para conciliadores laborales   
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/dara-sea-capacitacion-antisobornos-para-
conciliadores-laborales/ 
https://metapolitica.news/2022/12/05/firman-convenio-de-colaboracion-cpc-y-centro-de-
conciliacion-laboral-de-michoacan/ 
El Sistema Estatal Anticorrupción brindará capacitaciones y talleres a personal del Centro 
de Conciliación Laboral, a fin de evitar prácticas como los sobornos o la admisión de ningún 
tipo de dádiva por alguna de las partes obrero-patronal, que pueda sesgar el proceso. En 
rueda de prensa, en la sede del Centro de Conciliación Arte y Cultura, convocada para dar 
a conocer la firma de un convenio interinstitucional entre el Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción y el Centro de Conciliación Laboral, 
representantes de estas instituciones destacaron la relevancia de la mutua colaboración.  
 
IMAIP, innova en el acceso a la información para sectores vulnerables 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/imaip-innova-en-el-acceso-a-la-
informacion-para-sectores-vulnerables/ 
El Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (IMAIP) instauró en su sitio oficial la herramienta Integra-2, la cual facilita la 
navegación de contenidos a personascon alguna discapacidad auditiva, manual, dislexia, 
presbicia, deuteranopia, tritanopia, daltonismo, problemas o discapacidades visuales y 
cognitivas. Derivado de la firma de convenio celebrada entre el IMAIP y la Comisión para el 
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Acceso a la Información de Sinaloa (CEAIP), este último creador de Integra-2, se logró que 
el pasado 25 de noviembre el Instituto Michoacano marcara un precedente en el estado, al 
adquirir la herramienta tecnológica. 
 
Durante noviembre disminuyó el número de personas que acudieron a tramitar su 
testamento; esperan este mes aumente 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/durante-noviembre-disminuyo-el-
numero-de-personas-que-acudieron-a-tramitar-su-testamento-esperan-este-mes-
aumente/ 
Contrario a lo que se esperaba que en los últimos dos meses del presente año, aumentarían 
las gestiones para realizar los trámites para elaborar el testamento universal, en forma 
sorprendente se registró una considerable disminución. Informó Cristian Ríos Vargas, 
notario público número 10, que en el mes de noviembre sólo tres documentos fueron 
elaborados y se espera que en el presente mes se incremente esa gestión que vendrá a 
asegurar la propiedad. 
 
Este ha sido el año en seguridad para Michoacán: Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/este-ha-sido-el-ano-en-seguridad-para-
michoacan-bedolla.htm 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que al tratarse de un tema prioritario para la 
administración estatal, este año, se lograron acciones importantes en materia de seguridad 
pública, para recuperar la paz y confianza de las y los michoacanos.  En la entrega de 
reconocimientos y constancias a elementos destacados de la Guardia Civil, el mandatario 
informó que este avance se debió al apoyo a las policías municipales con recursos del 
Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), la creación de la Guardia Civil, el 
reconocimiento a las guardias comunitarias o Kuarichas y el ordenamiento y saneamiento 
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP).  
 
Garantizada la exportación del Aguacate a EEUU, pese a clima violento en Uruapan 
https://moreliactiva.com/garantizada-la-exportacion-del-aguacate-a-usa-pese-a-
clima-violento-en-uruapan/  
Está garantizada la exportación de aguacate en los 52 municipios de su producción en 
Michoacán, pese al clima violento en Uruapan, aseguró el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla. De este modo, aseguró que, pese a los hechos del fin de semana, 
se ha registrado un deceso del crimen y de los homicidios en la Perla del Cupatitzio. Explicó 
que no existe relación directa entre el tráiler quemado en la entrada de Uruapan con la 
detención del líder criminal, El Panter. 
 
#Michoacán Pensión Bienestar Ya No Se Cobrará En Banamex Sino En Bancos 
Bienestar 
https://www.changoonga.com/2022/12/05/michoacan-pension-bienestar-ya-no-se-cobrara-
en-banamex-sino-en-bancos-bienestar/ 
Se comenzará el proceso de bancarización en dos de las principales pensiones de 
Bienestar en Michoacán, siendo los beneficiarios adultos mayores y personas con 
discapacidad que les depositan actualmente en su cuenta Banamex, del 5 al 17 de 
diciembre del presente año, y del 5 al 31 de enero del 2023, tendrán que acudir a los 
módulos para realizar el trámite correspondiente, informó el delegado estatal de los 
programas para el desarrollo, Roberto Pantoja Arzola, al convocar rueda de prensa en 
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Morelia. La bancarización es para que ya les depositen, a través de las tarjetas del banco 
de Bienestar, a los adultos mayores por la cantidad bimestral de $3850.00. 
 
Detectan mañas patronales para frustrar conciliación laboral   
https://www.quadratin.com.mx/economia/detectan-manas-patronales-para-frustrar-
conciliacion-laboral/ 
Algunos patrones que prefieren la judicialización en lugar de un proceso conciliatorio en 
Michoacán, recurren a ciertas estrategias jurídicas con la finalidad de que jurídicamente sea 
inaccesible esa ruta del nuevo modelo de justicia laboral. Entrevistado este lunes, el director 
del Centro de Conciliación Laboral, Andrés Medina, relató que la principal estrategia que 
han detectado los conciliadores es que hay patrones que no dan el domicilio correcto, con 
el fin de que no les lleguen las notificaciones.  
 
Anuncia Ramírez Bedolla bolsa de 75 mdp para seguros de vida de policías 
https://www.quadratin.com.mx/politica/anuncia-ramirez-bedolla-bolsa-de-75-mdp-
para-seguros-de-vida-de-policias/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció una bolsa de 75 millones de pesos para 
seguros de vida de policías que integran la nueva Guardia Civil. Al presidir la entrega de 
reconocimientos a efectivos policiales, el mandatario destacó que gracias a los ahorros 
obtenidos en el Fortapaz, se logró un acumulado de 15 millones de pesos, pero para el 
presupuesto 2023, se pretende que se sumen 60 millones de pesos más. El mandatario 
reconoció a la nueva Guardia Civil en los resultados de la estrategia de seguridad y la 
voluntad para mantener la paz pública.   
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Se han amparado 2 bares y antros en Morelia por sanciones municipales  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/se-han-amparado-2-bares-y-antros-en-
morelia-por-sanciones-municipales/ 
Un total de dos bares y antros en Morelia se ha amparado para buscar laborar, pese a la 
aplicación de sanciones por parte del municipio, por incumplimiento de normas y 
reglamentos, señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Indicó que 
de los 10 bares y antros problema detectados por la administración municipal, solo dos 
persisten en no acatar las disposiciones locales para la operación del giro, en ambos casos, 
pertenecientes al mismo propietario y con el mismo nombre: Beer Pong. 
 
Identifican 10 bares problema por no apegarse a las normas en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/identifican-10-bares-problema-por-no-
apegarse-a-las-normas-en-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bares-tendran-marcaje-personal-
advierte-alcalde/ 
Alrededor de 10 bares problema ha detectado la administración municipal en Morelia, 
señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital del estado. En zonas como el centro 
histórico, el bulevar García de León y la calle Teniente Alemán es donde se encuentran los 
antros y bares referidos, que son denominados como problema a causa de su reticencia a 
apegarse a la normatividad para el rubro. Generación de violencia, ruido excesivo y 
conflictos vecinales son los principales eventos que se observan en torno de estos 10 bares 
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y antros, para los que Alfonso Martínez indicó que hay un “marcaje personal hasta que 
cumplan la ley o cierren”. 
 
Ayuntamiento de Morelia aumentará el personal para operativos de alcoholímetro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/estrategia/ayuntamiento-de-morelia-
aumentara-el-personal-para-operativos-de-alcoholimetro/ 
Con base a la alta incidencia de accidentes automovilísticos que se registran durante las 
fiestas decembrinas, autoridades municipales de Morelia incrementarán hasta en un 30 por 
ciento los operativos de vigilancia. Esquemas de alcoholímetro, inspección y vigilancia de 
bares y restaurantes se reforzarán a partir de los próximos días, sobre todo en lo focos de 
centros nocturnos y otras actividades, anunció la alcaldía de Morelia preventiva. 
 
Chapultepec Norte y Centro, entre las 17 colonias más peligrosas para las mujeres 
[Mapa] 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/chapultepec-norte-y-centro-entre-las-17-
colonias-mas-peligrosas-para-las-mujeres-mapa-9284527.html 
Aunque pudiera pensarse que la inseguridad en contra de las mujeres es privativa de 
colonias o asentamientos irregulares, populares o situados en la periferia de la ciudad, la 
realidad es que, en Morelia, hay al menos cinco lugares que no reúnen esas condiciones y 
que están entre las más peligrosas para las féminas. La Chapultepec Norte, el Centro, la 
Molino de Parras, la Ventura Puente y Villa Universidad se encuentran en el top según un 
estudio de la colectiva Ishuka quien también ha identificado como focos rojos para la 
seguridad femenina otros doce asentamientos tales como la Adolfo López Mateos, Miguel 
Silva, Realito, Isaac Arriaga, Santiaguito, Ciudad Jardín, Villas del Pedregal, Eduardo Ruiz, 
Independencia, Torreón Nuevo, Vasco de Quiroga e Independencia. 
 
Titular de Conavim señala violencia en Morelia pero no otorga pruebas: Alfonso Martínez 
https://www.contramuro.com/titular-de-conavim-senala-violencia-en-morelia-pero-no-otorga-
pruebas-alfonso-martinez/ 
https://www.changoonga.com/2022/12/05/morelia-es-la-ciudad-que-mas-trabaja-para-
erradicar-violencia-vs-mujeres-alfonso/ 
https://primeraplana.mx/archivos/905307 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/pide-alfonso-martinez-a-titular-de-conavim-
objetividad-en-datos-sobre-feminicidios.htm 
Las descalificaciones que hace la titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar 
la Violencia Contra las Mujeres (Conavim), Fabiola Alanís Sámano sobre la violencia que 
señala persiste en Morelia están fuera de toda objetividad, pues estas no toman en cuenta 
el número poblacional con que cuenta la capital michoacana, conjeturó el alcalde, Alfonso 
Martínez Alcázar. “No es lo mismo la cantidad de acontecimientos de violencia que puede 
tener una ciudad muy poblada con otra de menor población.  
 
Medirán calidad del aire en Morelia: van 1.5 mdp para rehabilitar estaciones de 
monitoreo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/mediran-calidad-del-
aire-en-morelia-van-1-5-mdp-para-rehabilitar-estaciones-de-monitoreo/ 
A partir del próximo año la ciudad de Morelia recuperará sus estaciones de monitoreo de 
calidad del aire. La infraestructura abandonada recibirá una inversión de hasta 1.5 millones 
de pesos del gobierno del estado de Michoacán para volver a medir la contaminación 
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atmosférica de la zona urbana. Desde el 2020 las tres estaciones con las que cuenta la 
ciudad capital están prácticamente inhabilitadas. Solamente la que opera el Ayuntamiento 
de Morelia da lecturas del aire en el primer cuadro de la capital, mientras que el resto de 
las colonias se mantienen en penumbras en cuanto a información ambiental se refiere. 
 
Autoridades no dan solución al problema de agua en colonias populares de Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/139416-autoridades-no-dan-
solucion-al-problema-de-agua-en-colonias-populares-de-morelia.html 
Una comisión de habitantes de la la colonia Wenceslao Victoria Soto de Morelia, acudieron 
a las instalaciones del Organismo Operador de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento 
de Morelia (OOAPAS) para solicitar atención a la escasez de agua en la colonia. Rubén del 
Río Alonso líder de los antorchistas en la capital michoacana indicó que el año que está por 
concluir fue un año complicado, pues dijo, esta colonia se ha caracterizado por un muy mal 
servicio de abastecimiento de agua, mismo que ha sido denunciado en diferentes ocasiones 
ante las autoridades sin que hasta el momento se haya obtenido una respuesta favorable 
lo que ha perjudicado la calidad de vida de las familias. 
 
#Morelia Pondrán A 150 Polis Mpales Por Turno A Cuidar Bancos Por Retiro De 
Aguinaldos 
https://www.changoonga.com/2022/12/05/morelia-pondran-a-150-polis-mpales-por-turno-
a-cuidar-bancos-por-retiro-de-aguinaldos/ 
Por la entrega de aguinaldos, Policía Morelia reforzará la seguridad en zonas bancarias y 
centros comerciales durante este diciembre, así lo informó el alcalde capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar. «Específicamente ahora con el tema del aguinaldo, pues si, también hay 
presencia programada en las zonas bancarias», expresó el edil. Por su parte, el 
comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, destacó que se 
reforzarán al 100% las acciones de la policía municipal para cuidar a la ciudadanía en esta 
temporada en la que suelen aumentar los casos de robo. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Continúa la jornada de vacunación contra la influenza en Michoacán 
 https://www.quadratin.com.mx/salud/continua-la-jornada-de-vacunacion-contra-la-
influenza-en-michoacan/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llama a los adultos mayores a vacunarse 
contra la influenza estacional en el centro de salud más cercano. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, esta vacuna es gratuita y protege a este sector de la población de 
complicaciones asociadas a la influenza estacional como neumonía bacteriana, infecciones 
del oído, sinusitis y agravamiento de las afecciones crónicas, como insuficiencia cardiaca 
congestiva, asma o diabetes.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Realizan jornadas académicas sobre el Canje de Prisioneros en el marco del CLVII 
Aniversario 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/realizan-jornadas-academicas-sobre-
el-canje-de-prisioneros-en-el-marco-del-clvii-aniversario/ 
Este 4 de diciembre se llevó a cabo la segunda parte de las 1ras. Jornadas Académicas, 
con la presencia de varios ponentes en este “Canje de Prisioneros en el Marco del CLVII 
Aniversario”. Estuvieron presentes la Dra. lLihutsy Monroy Casillas "Persecución y 
negociación de guerrilleros durante la intervención francesa", Mtro. Edgardo Calvillo López. 
"La guardia de la Emperatriz Carlota, los belgas prisioneros", Mtro. Arturo 
Villaseñor Gómez "La Construcción de la conciencia nacional a través del 
Canje de prisioneros en Acuitzio", Mtro. Ángel Ramírez Flores "El Canje de 
prisioneros como un tributo diplomático con el contexto de la ocupación 
francesa". 
 
Se perfila Gabriela Desireé Molina Aguilar para la SEE 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/05/se-perfila-gabriela-desiree-molina-aguilar-para-
la-see/ 
Fuentes cercanas a este medio de comunicación dieron a conocer que, en los pasillos de 
Casa Michoacán, suena el nombre de Gabriela Desireé Molina Aguilar como la nueva titular 
de la Secretaría de Educación en el Estado, posición que desde el pasado 01 de diciembre, 
quedó libre ante la renuncia de Yarabí Ávila González. Gabriela Desireé Molina Aguilar, 
actualmente se desempeña como Secretaria de Cultura del Gobierno que encabeza Alfredo 
Ramírez Bedolla, pero también participó en la administración municipal de Raúl Morón 
Orozco, como secretaria de Fomento Económico; en el periodo de octubre 2015 a abril 
2017, fue directora General del Sistema Michoacano de Radio y Televisión (SMRTV); así 
como Diputada Local de la LXXI Legislatura del Estado de Michoacán de Ocampo, de enero 
de 2009 a enero de 2012. 
 
Prestaciones sindicales asfixian al Cobaem  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/prestaciones-sindicales-asfixian-al-cobaem/ 
El Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de 
Michoacán (SITCBEM) goza de 37 prestaciones económicas y sociales que significan una 
derrama financiera de 391 millones de pesos anuales.   Las 37 prestaciones, que hoy 
asfixian las finanzas del Cobaem, no están reconocidas por la Federación, por lo que la 
erogación a las mismas solo las realiza el Gobierno estatal. El Gobierno federal solo 
reconoce seis prestaciones a las que, en conjunto con el Gobierno michoacano, destinan 
394 millones de pesos.  Además, la dirigencia del SITCBEM recibe alrededor de cinco 
millones 200 mil pesos mensuales por concepto de cuotas sindicales, y no tiene obligación 
de comprobar el destino que se le da a ese recurso económico. 
 
Fortalecerá el Tecnológico de Morelia la conectividad a Internet dentro del campus 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/inversion/fortalecera-el-tecnologico-
de-morelia-la-conectividad-a-internet-dentro-del-campus/ 
Con una inversión de 10 millones de pesos en Instituto Tecnológico de Morelia (ITM) 
mejorará su infraestructura tecnológica, al fortalecer el servicio de Internet para su 
comunidad. A partir de enero comenzará la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP) la instalación de la infraestructura tras una licitación ganada este año, expuso José 
Luis Gil Vázquez, director de la institución. En entrevista con la Voz de Michoacán el director 
general del Instituto Tecnológico de Morelia, aseveró que es a través de este recurso de un 
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fondo federal que se podrá fortalecer equipamiento para laboratorios y la ampliación de 
infraestructura tecnológica para el servicio de conexión a Internet. 
 
Apoya Secretaría de Educación Michoacán a más de 100 mil alumnos con paquetes 
de útiles escolares 
https://www.noventagrados.com.mx/educacion/apoya-secretaria-de-educacion-
michoacan-a-mas-de-100-mil-alumnos-con-paquetes-de-utiles-escolares.htm 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) invirtió más de 40 millones de pesos en 
paquetes de útiles que se están entregando a más de 100 mil alumnos de escuelas de todo 
el estado. Con el compromiso de impulsar la educación de niñas, niños y jóvenes en 
Michoacán, se destinó una inversión para estos materiales que, en los últimos años, no se 
había visto. Los paquetes son distintos para cada nivel educativo y van dirigidos a escuelas 
de educación básica. Contemplando desde libretas, colores, juegos de geometría, 
pegamento, lápices, gomas, hasta material didáctico recreativo en el caso de los pequeños 
de preescolar. 
 
Telebachillerato y SUTTEBAM firman convenio de revisión salarial 2022 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/telebachillerato-y-suttebam-firman-convenio-
de-revision-salarial-2022.htm 
En seguimiento al pago retroactivo del aumento salarial y a prestaciones, la Dirección 
General del Telebachillerato y el Sindicato Único de Trabajadores del Telebachillerato 
Michoacán (SUTTEBAM) firmaron el convenio de revisión salarial 2022.  Recordar que en 
días pasados, la directora general del Telebachillerato, Cristina Portillo Ayala, anunció que 
gracias a las acciones implementadas para el saneamiento de las finanzas del subsistema 
educativo, se podrá pagar el retroactivo del incremento del 3.1 y 1.5 por ciento al salario y 
prestaciones, respectivamente, en beneficio de 792 trabajadores. 
 
Integrantes de CNTE Poder de Base negocian con gobierno estatal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/integrantes-de-cnte-poder-de-base-negocian-
con-gobierno-estatal-9287124.html 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/protestan-en-casa-michoacan-en-exigencia-de-
pagos-a-programas-educativos/ 
Integrantes de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) Poder de Base iniciaron la semana con una protesta, marcha y bloqueo 
en Morelia. Los maestros inconformes se apostaron sobre la avenida Madero y en el atrio 
de Catedral, entre ellos Yunuen Ávila, quien es parte del comité de organización del sector 
VII región Morelia. Ávila dijo en entrevista que la mesa de negociación que se realiza en 
Palacio de Gobierno entre representantes del gobierno estatal y líderes magisteriales, gira 
principalmente en torno a temas financieros y económicos, es decir, adeudos pendientes 
de programas para los docentes estatales. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Fallas en procedimientos y operaciones: Fiscalía Anticorrupción cumple a medias 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fallas-en-procedimientos-y-operaciones-fiscalia-
anticorrupcion-cumple-a-medias-9284634.html 
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De acuerdo al estudio más reciente del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) y 
la Asociación Civil Tojil, la Fiscalía Especializada en Combate a la Anticorrupción en 
Michoacán es ineficiente por incumplir con varias de sus obligaciones, al igual que otros 10 
estados del país. Los temas en los que la Fiscalía de Michoacán falla son: la persecución 
criminal de los delitos de corrupción, los protocolos para seguirlos, la elaboración de sus 
manuales internos, la normatividad, la capacitación de su personal y la vinculación a 
procesos de los responsables de las investigaciones. 
 
Al Menos Una Persona Dispararía Vs Hipólito Mora: FGE Desmiente A Bedolla 
https://www.changoonga.com/2022/12/05/al-menos-una-persona-dispararia-vs-hipolito-
mora-fge-desmiente-a-bedolla/ 
El pasado 28 de noviembre, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, 
aseguraba que el ataque denunciado por el iniciador de las autodefensas, Hipólito Mora 
Chávez, tenía algo raro, ya que las dos personas asesinadas no contaban con armas de 
fuego. En ese entonces, el mandatario estatal establecía que los presuntos agresores del 
ex candidato a la gubernatura, habían sido asesinados por los escoltas. Por su parte, 
el Fiscal General del Estado de Michoacán (FGE), Adrián López Solís, informó que las 
investigaciones del hecho sucedido en la huerta de limón de La Runa, llevan gran avance. 
 
Dejó el fin de semana 11 muertos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/dejo-el-fin-de-semana-12-muertos-en-michoacan/ 
La violencia dejó un saldo durante el pasado fin de semana de 11 personas víctimas de 
homicidio doloso en Michoacán; cinco fueron enterrados en una fosa clandestina, en 
Uruapan. El reporte oficial ante la Comisión Nacional de Seguridad es de tres personas 
fallecidas el pasado sábado 3 de diciembre, y ocho más el domingo 4 de diciembre, en los 
municipios de Jacona, Maravatío, Morelia, Zamora y Uruapan. Entre las víctimas de los 
homicidios acontecidos durante el fin de semana se encuentran cinco empleados de un 
centro contra las adicciones, mejor conocidos como anexos, ubicado en la comunidad de 
Caltzontzin.  
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